

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



LOS CHOROS MONTAÑESES QUE ESTA MAÑANA MARCHARON A SEVILLA.---Detalle gráfico de la falta de cultura con que determinadas gentes acogen a los extranjeros que visitan nuestra ciudad.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden soyaes en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante indantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

TEJIDOS

J. RUIZ ROMERO

Siempre novedades para señoras, caballeros y niños.—Hay saldos a precios sin competencia.—Se confeccionan colchones en el día en todas las clases y tamaños.—María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil).

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

ERIOHM

Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores,

electrobombas, etc.

Claudio Marcelo, número 5

Teléfono 85

AUTOMOVIL BUICK

tipo Sport, último modelo con muy pocos kilómetros, se vende. Razón, Ortega Obreiro, Concepción, 35.

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Funciones para hoy viernes 27 de Marzo 1925

A las cinco y media de la tarde y nueve de la noche.—Cambio completo de programas: Orden del mismo: Estreno de la magnífica comedia en cuatro partes, **Cuellos y puños**.—Estreno de la magnífica comedia cómica en una parte, **Aventuras de Mariangela**.—Grandioso estreno de la segunda jornada (siete capítulos) de **Los Diez Mandamientos**.—El mayor éxito de la cinematografía.—Preciosa partitura musical adaptada, que interpretará una nutrida orquesta.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

Funciones para hoy viernes 27 de Marzo de 1925

A las seis y media de la tarde y nueve y media de la noche.—Éxito inmenso de la magnífica producción en cuatro partes interpretada por la sin par artista Lya Mara, titulada **La Reina de la moda**.—Estreno de la extraordinaria película en seis partes, **Madame Lavaliers**.—Mañana, estreno de la grandiosa producción **La Madona de las Rosas**.

SALÓN RAMÍREZ

Gran compañía de Zarzuelas y Revistas de Elías Herrero

Funciones para el viernes 27 de Marzo de 1925.

A las nueve y cuarto.—La zarzuela en un acto, **Una vieja**.—El sainete en un acto y tres cuadros, **La buena sombra**.—A las once y media.—Sección especial.—La zarzuela en un acto y cuatro cuadros, **La carne flaca**.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 27 de Marzo.

En veinticuatro horas

Temperat.º m.º al sol y al aire libre	18,40
" " a la sombra	13,20
" mínima	1,00
" media	7'10
Oscilación	12,20
Agua de lluvia en milímetros	0,00
Agua evaporada en milímetros	5'40

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º.	749'90
Temperatura a la sombra	3'60
" de termómetro hmd.º	1'80
Tensión del vapor	4'20
Humedad relativa	70'00
Estado del cielo	despej.º
Dirección del viento	N. E.
Fuerza	ventolina
Recorrido en 24 horas	204'00

Hav en el mar del Norte una perturbación atmosférica que camina hacia el Sur al mismo tiempo que la borrasca del Mediterráneo adquiere importancia, a lo que es debido al mal tiempo en la península Ibérica.

Los vientos dominantes en España son del cuarto cuadrante y continúan registrándose temperaturas bajas, que incluso dejan sentir sus efectos en la región andaluza.

La máxima ha correspondido a Málaga con 16 grados a la sombra y la mínima con 9 bajo cero la dió Segovia.

Nieva intensamente en las regiones Central y del Norte.

Pronóstico: Vientos moderados del primer cuadrante y tiempo inseguro.

Aquí está toda vuestra confianza

para comprar vuestros cortantes, donde se afilan las máquinas de cortar el cabello y todos los demás cortantes; sin duda en esta casa hallarán las legítimas escopetas de caza, pistolas y composturas de las mismas. No dudar, la casa que vende las legítimas navajas de afeitar Domingo Díaz.

Espartería, 18.—Córdoba.

ASLAND

ES EL

CEMENTO

EXIGIDO POR EL

ESTADO

PARA SU CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Per vagones completos Tonelada
Sobre vagón Córdoba . . . 114 pesetas

POR PEQUENAS PARTIDAS

Tonelada en almacén . . . 125 pesetas
Saco en almacén . . . 7 "

Roses y Bustillo

Avenida de Canalejas, 8.—Córdoba

Informaciones de la mañana

De sol a sol

EN EL AYUNTAMIENTO

Reunión de la Comisión Permanente

Bajo la presidencia del alcalde interino, señor Barbudo, reunióse ayer la Comisión permanente municipal.

Antes de entrar en el orden del día, el señor Barbudo dió cuenta del fallecimiento de la señora madre del alcalde don José Cruz Conde, acordando la permanente dar el pésame al alcalde y hacer constar en acta el sentimiento de la Corporación por tan irreparable pérdida.

Después se aprobaron los siguientes asuntos que figuraban en el orden del día:

Oficio del gobernador civil de la provincia trasladando la resolución recaída en el recurso interpuesto por don Joaquín Guerrero Barea contra el acuerdo de este Ayuntamiento por virtud del cual se desestimó la reclamación que hizo contra el arbitrio de colocación de anuncios en la vía pública.

Moción verbal de la Alcaldía proponiendo que se amplíe por ocho días el plazo señalado para resolver el concurso que se anunció para la provisión de la plaza de director de la banda municipal de música.

Moción del presidente de la comisión de Festejos proponiendo la celebración de dos concursos, uno de altares y otro de saetas, para la próxima Semana Santa.

Expediente instruido para el reparto en calidad de préstamo del capital perteneciente al Pósito de Santa María de Trasserra.

Informe del jefe del archivo municipal en instancia de don Rogelio Luque sobre adquisición de libros para las bibliotecas municipales.

Oficios del jefe de la guardia municipal relacionados con la adquisición de uniformes de verano para los individuos de dicho cuerpo.

Diligencia del concurso celebrado para la construcción de alcorques de ladrillo con destino a los naranjos plantados en varias calles y plazas de esta capital.

Diligencia del concurso celebrado para construcción de castilletes de madera para los naranjos de las plazas de Pineda, San Juan y Angel de Saavedra, Blanco Belmonte y calles de Torrijos y San Cayetano.

Certificado del arquitecto titular acreditativo de las obras realizadas por el contratista don Antonio Díaz Jaén, en la calle Fray Luis de Granada.

Presupuesto para el arreglo del camino del santuario de Nuestra Señora de Linares.

Instancia de don José Fernández Revuelto solicitando abrir un establecimiento para la venta de automóviles en la casa número 28, calle del Gran Capitán.

Instancia de don Antonio Muñoz Rome-

ro interesando establecer un kiosco para la venta de café económico en el Campo de San Antón, frente al Matadero.

Instancia de don Francisco Fernández solicitando construir un pozo para la recogida de aguas en el frente de la fachada de la casa número 36, de la calle Mayor de Santa Marina.

Instancia de doña Josefa Pezuelo pidiendo introducir tres viguetas de madera en el umbral de la puerta de entrada a la casa número 7 de la calle Martín López.

Instancia de doña Concepción Montilla Sahagún solicitando ampliar las dimensiones de un hueco de puerta que existe en la fachada de la casa número 16, Plaza de Colón.

Instancia de don Manuel Gandía Fernández interesando ampliar las dimensiones de un claro de ventana que existe en la fachada de la casa número 14, calle Ronquillo Briceño.

Instancias de doña Adela Soto, don Rafael de Montis, doña Encarnación Padillo y don Enrique Quintela solicitando que se les abone las cantidades que se les adeudan del resto del precio en que fueron expropiadas las fincas de sus pertenencias, para el trazado de desviación de la carretera general de Madrid a Cádiz.

Cuenta del recaudador municipal por el arbitrio del anuncio en la vía pública en el año económico 1923-24.

Cuenta del mismo recaudador por igual arbitrio en el ejercicio trimestral de 1924.

Distribución de fondos para satisfacer las obligaciones del presente mes.

Cuentas favorablemente informadas.

Y varias cuentas del depositario del segundo trimestre del ejercicio 1924-25.

† La Sra. doña Teresa Muñoz Ortiz

viuda del que fué don Juan Jurado Cabello, ha fallecido en la ciudad de Bujalance a los 80 años de edad, el día 24 de Marzo de 1925, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

Sus desconsolados hijos don Alfonso, don Ricardo, don Enrique, don Narciso, doña Amalia, doña Marciana y doña Elena; hijos políticos don Teodoro Ibáñez Simón, don Luis Galiano Díaz, don Modesto Leña Pino, doña Filomena Girón García, doña Rafaela Pérez Pérez, doña Mariana Palacios Rojas, nietos, biznietos y demás familia, ruegan a sus amigos la encomienden a Dios y a la Santísima Virgen de la Milagrosa en sus oraciones.

Como la bola de nieve se fué formando. Primero, el suceso no tenía importancia, apenas si la atención pública paró mientes en él. Después, el rumor fué adquiriendo consistencia, se fué abultando, abultando, hasta rodar, cada vez en proporciones más exageradas, por todos los ámbitos de la urbe. Lo que en su esencia era un acontecimiento vulgar, alcanzó proporciones desmesuradas y folletinescas.

Nos referimos al servicio policíaco realizado durante la noche anterior en el Campo de la Verdad, buen servicio, si, y que merece plácemes, pero que por haber sido escamoteado, desde luego con plausible intención, a los discretos periodistas que de seguro lo habrían narrado en su justa y exacta magnitud, dió lugar a que las imaginaciones se desataran en fantásticas invenciones e hicieron una montaña de lo que solo era un grano de arena.

Y es que un suceso, un hecho cualquiera, aunque no está refrendado por la prensa en forma de noticia, jamás escapa a la perspicacia popular: en forma de rumor circula, rodando va de boca a oreja, cada vez más desfigurado, cada vez más grande, como la bola de nieve, que al final se liquefacta al calor de la verdad, pero que si nos arroja antes de fundirse nos aplasta con su peso. Y he aquí por qué estimamos que es beneficioso, lejos de ser perjudicial, que los periódicos cuenten todo lo que saben, y que las gentes no ignoren, en sus debidas proporciones.

F. F.

Sociedad Filarmónica Rubio

Esta Sociedad celebró junta general extraordinaria el día 18 del corriente, en la que se trataron los siguientes asuntos:

1.º Aprobación de cuentas de los meses de enero y febrero próximo pasado.

2.º Celebrar un festival en honor al homenaje implantado en favor del malogrado don Eduardo Lucena, director que fué del Real Centro Filarmónico, en cuyo acto se verificará una rifa entre los socios de esta entidad, destinando lo recaudado como adhesión a dicho homenaje.

3.º También es expuesto a la Sociedad la lista de donativos que para tal fin se lleva a cabo, y a la que unánimemente deben contribuir los socios adhiriéndose con alguna cantidad. Esta relación había sido encabezada ya con la suma de veinticinco pesetas, enviada por el presidente honorario, don Manuel Casanova.

4.º Es acordado nombrar socio honorario al señor don Matias Rodríguez Hortelano.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión a la una y media de la madrugada.

¿En qué país vivimos?

Los que tenemos la desgracia de vivir en lo alrededores de la calle Escañuela, calle que por su situación merecía ser cuidada y custodiada con todo lujo de precauciones, por tratarse de uno de los barrios más típicos de nuestra capital, nos vemos constantemente sobresaltados en nuestra dignidad moral, ante la desvergüenza de un sinnúmero de ciudadanos que haciendo honor a la rastrera trinidad blasfema, alcohólica y pornográfica, toman dicha vía por campo de acción para desarrollar los más denigrantes pensamientos, bajo la indigna forma de torpes acciones.

Es hoy, y en pleno día, cuando un ser querido llega a la puerta de mi casa llorando desconsoladamente.

Un salvaje, indecente es el origen de su justificada atribulación. ¿Hay que reconocer que la citada trinidad, nacida bajo el aura popular que se difunde por los cuatro puntos cardinales, llevando en sí una disolvente encarnación, ha dado al traste con la moral pública!

Pero, señores, ¿en qué país vivimos? ¿Es tolerable que a las dos de la tarde y cuando mayor sea la concurrencia en un barrio, se intente demostrar la podredumbre de toda una conciencia perversa, sin que nadie de los presentes, en ese perfectísimo derecho que da la obra regeneradora de la educación, haya intentado atajarlo?

¿Será acaso que ha sonado la hora de tomarse cada cual la justicia por su mano?

Trasladamos la queja amarguísima de la no menos amarga realidad, a quien conyenga en recogerla. Suplicamos al guardia municipal del distrito se dé, con alguna frecuencia, «ciertas vueltas», si lo considera factible, por estos alrededores, y hagamos todos, en noble lid, por hacer que desaparezca ese bafión que tanto pesa sobre los hijos de nuestra Córdoba favorecida.

B. Villa.

De la Cruz Roja

La presidenta, interventora y tesorera de la Cruz Roja, señora condesa de Hornachuelos, señora de Hornilla y señora de Vázquez, respectivamente, han visitado a los señores don Manuel Casanova, Carmoña Hermanos y Compañía, Carbonell y Compañía, don Faustino Yáñez, don José de Rioja Ordóñez, López de la Manzanara, López Diéguez, Hijos de Gregorio Tajuelo, Viuda de Barca, don Antonio Alarcón y don Antonio del Pozo, para recabar donativos para el sostenimiento del Hospital y Dispensario de esta benéfica Institución, y todos ellos amablemente han ofrecido contribuir a tan humanitaria obra.

Es de admirar la labor que realizan estas damas, así como el comercio en general y otros organismos que han conseguido dotar a Córdoba de una Clínica y Dispensario que tantas obras de caridad realiza.

Primera casa exportadora de café tostado

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores. Córdoba

COSAS DE TOROS

¿Qué vé usted Martínez ..?

Este Martínez ve lo «suyo». Ha visto que la plaza de toros de Córdoba es una «mina» explotándola en forma y dándole al público lo que el público quiere.

El «Martínez» a que nos referimos es nuestro particular amigo don José Martínez Diterlet, que ya hace pocos años fué también empresario veraniego.

El señor Martínez tiene el propósito de inaugurar la temporada taurina el domingo de Pascua de Resurrección con tres novillos cordobeses.

Y luego piensa dar otros espectáculos taurinos con picadores.

Nos parece muy bien, señor Martínez. Pero que no se «raje» usted. Vamos a meter lo menos posible los «fuegos y las batallas», que ya no le agrada ni a las «coinceras».

Buenas corridas y tendrá el éxito que apetece.

De la representación de la nueva empresa se ha encargado nuestro amigo el buen aficionado don Carlos López Baquerizo.

Ganaderos cordobeses a Madrid

El acreditado ganadero cordobés don Antonio Natera ha mandado a Madrid una preciosa novillada, gorda y bien puesta, para la empresa de aquella villa.

Será jugada el día 5 del próximo mes de abril.

Otro ganadero cordobés, el señor García Pedrajas, reaparecerá en Madrid con una gran corrida que se lidiará el próximo domingo 29.

Deseamos a ambos ganaderos mucha suerte.

La corrida a beneficio de la viuda e hijos de Zurito chico

El próximo domingo 29 se celebrará en Badajoz la corrida a beneficio de la viuda e hijos del desgraciado picador Pedro Belmonte (Zurito chico).

Tomarán parte, como rejoneadores, Ignacio Sánchez Mejías, José García (Algabino) y el rejoneador portugués Luis López de Silva, que sustituye al señor Cañero que toreó dicho día en Lisboa.

La lidia ordinaria correrá a cargo de los matadores de toros Saleri II, Marcial Lallanda y Facultades.

Se abre un curso de damas

enfermeras para la Cruz Roja; las señoras o señoritas que quieran apuntarse, pueden dirigirse a la Presidenta Exema. señora Condesa de Hornachuelos, en Pedro Lopez 13 o a la Cruz Roja, Don Rodrigo número 90.

EMPANADAS

de pescada y salmón

La Granadina

Confitería, Pastelería

Alfonso XIII, 28 y sucursal Gran Capitán, 20, esquina Avenida Canalejas

NOTAS LOCALES

Lo celebramos

Se encuentra muy aliviado de la enfermedad que lo aquejaba, el coronel de artillería don Juan Valderrama, quien por nuestro conducto da las gracias a todas las personas que se han interesado por su salud.

La Junta de clasificación y revisión

El coronel presidente de la Junta de Clasificación y Revisión de Córdoba, don Gaspar Tapia Ruano y Cisnero, nos participa en atento B. L. M. que con fecha 18 del actual ha quedado constituida dicha Junta, en cuya presidencia amablemente se nos ofrece.

Correspondemos gustosos a la amabilidad del señor Tapia Ruano, deseándole el mayor éxito en su actuación y poniéndonos a su disposición para cuanto con el servicio público se relacione.

Llegada

En el rápido, llegaron anoche a Córdoba, de paso para Sevilla, los coros montañeses denominados *El sabor de la tierra*, que el miércoles último dieron un concierto en el teatro de la Princesa, de Madrid, ante SS. MM.

En Sevilla actuarán hoy viernes y mañana y pasado, continuando después a Cádiz.

Es probable que a su regreso, en la semana próxima, den un festival en uno de los teatros de esta capital.

Les acompaña en la excursión el redactor jefe de «El Pueblo Cantabro», don Ezequiel Cuevas.

Movimiento de viajeros

Hotel Regina

Don José Sánchez Cepero, don Serafín Perona, don Louise W. Sack, don Peter Parra, don Leo Linderhan y don Erich Metzeltin.

Hotel Simón

Don Ramón Roldán, don S. Georges Wolf y familia, don Cristóbal Vargas y compañeros, don Francisco López Murillo, don José García Moyano, don Sebastián Ortega y señora, don Francisco de Asís López y familia, don Felipe Vileni, don Antonio Terrén, don Honorato Rovelt y compañero, don Lorenzo Gariacchea, don Rafael Sobiray señora, don Juan Palomeque y compañero, don J. M. Peters y señora, don Manuel López, don Vicente Manzano, don Antonio Scláz y familia, don Manuel Camacho, don Juan Escribá, don Lucio Millor Arregui y don Juan Ros Cuesta.

Hotel España y Francia

Don José Mirón, don Manuel Palma, don Alfonso Ru Cauber, don Gabriel Sierra, don Miguel Sánchez, don Martín Llopis, don Manuel Ayaman, don José R. de Castro, don José Fontán, don José Galian, don Manuel Morales, don Lorenzo Gabesuelo, don Alejandro Hartzbus, don Antonio Montenegro, don Francisco Madrid, don Bautista Martos y familia, don Antonio Rojas, don Antonio Garrido, don Cristóbal Delgado y don Fernando Roldán.

Los sucesos de anoche

Por infracción de las Ordenanzas

Por infringir las Ordenanzas municipales han sido denunciadas a la Alcaldía las personas siguientes: Los cocheros de plaza José Fragero Real y Angel Jeremías de Dios, por circular con sus vehículos desalquilados por el paseo del Gran Capitán; Rafaela Cerezo Navajas, por expender almexas a mayor precio del de tasa; Purificación Antunez Cabello, por sustraer flores del jardín de la plaza de Gerónimo Paez; Francisco Ariza Calvo, por circular con un auto por la calle de San Fernando, estando de reparación el pavimento; Eduardo Rodríguez Navarro, por verter aguas en la plaza de San Miguel, y José Almenara Montero, por conducir un carrillo de mano por el acerado de la calle de Torres Cabrera.

Casa de Socorro

En dicho centro benéfico han sido asistidas durante las últimas veinticuatro horas, las personas siguientes:

Angel Mondejar, herida contusa infectada en el dorso de la mano izquierda; Dolores Millán Otero, mordedura de perro en el pie derecho; Aurora Moreno Bujalance, conmoción cerebral, y Francisco Salmoral González, esguince del pie izquierdo.

Desperfectos

En la calle Magistral González Francés chocaron anoche un automóvil de la matrícula de Sevilla perteneciente al vecino de Fernán-Núñez don Manuel Jiménez Benítez y un carro de la propiedad de don Francisco Amián.

A consecuencia del choque resultó el primero de dichos vehículos con ligeros desperfectos.

Por embriaguez y escándalo

La guardia de Seguridad ha detenido a Francisco Vivas Avellán, Juan García Breña y María Martínez Padilla (a) La Paraguera, quienes en estado de embriaguez promovieron escándalo en la calle de Eduardo Lucena.

Los tres detenidos quedaron a disposición del juez municipal de la Izquierda.

Una caída

En su domicilio, Maimónides 9, sufrió una caída la niña de seis años Aurora Moreno Bujalance.

Conducida a la Casa de Socorro, fué asistida de conmoción cerebral, pasando de nuevo a su indicado domicilio.

El autor de un hurto

Por los agentes del cuerpo de Vigilancia ha sido detenido un sujeto llamado Miguel Ibáñez, domiciliado en la calle de Mucho Trigo número 31, autor del hurto de varios cubiertos de plata, realizado en la casa de los hijos de Miguel Gómez, donde aquél prestaba sus servicios.

El detenido, con los cubiertos de referencia, que le fueron ocupados, quedó a disposición del juzgado correspondiente.

Acercas de varios robos

La policía continúa trabajando para el esclarecimiento de los hechos

En nuestra anterior edición dábamos cuenta de haber sido detenidas varias personas por la policía, a las que se consideraban autores y cómplices de varios robos.

En efecto, hace algún tiempo que en el término de Córdoba y en otros pueblos comarcanos, se venían registrando diversos robos y hurtos de ganados, principalmente.

Para informar debidamente a nuestros lectores, ampliando el avance ya publicado en nuestra anterior edición, nos entrevistamos con el comisario de vigilancia don Juan Herrera, al que interrogamos.

El señor Herrera nos manifestó que, en efecto, habían sido detenidos dos hombres, complicados en varios robos, algunos ya descubiertos y otros aún no, pero como quiera que las diligencias no habían terminado, no le era posible, bien a pesar suyo, darnos otras noticias, añadiendo que cuando termine su actuación la policía y los autores sean puestos a disposición del juzgado, facilitará con toda clase de detalles el servicio que se haya practicado.

Agregó el comisario que no es cierto, como se ha dicho, que los agentes encargados de practicar el servicio, ni los guardias de Seguridad que les acompañaron para practicar ciertas diligencias, disparasen, ni le intentasen siquiera, por no haber habido necesidad para ello.

No obstante, por noticias de origen particular, que nos merecen absoluto crédito, hemos conseguido averiguar algo relacionado con dichos robos.

Según nuestros informes, los agentes de Vigilancia don Antonio Jiménez Abad, don Sebastián Velasco y don Antonio Muro, tuvieron noticias de que en el cortijo denominado «Poca luz», se hallaban varios ganados procedentes de robo.

El referido cortijo se halla enclavado en el camino de El Carrascal, en la carretera de Esposito y dista unos siete kilómetros de Córdoba.

Los referidos agentes se constituyeron en el indicado cortijo, practicando un reconocimiento y detuvieron al arrendatario del mismo, Ramón Avalos de la Torre (a) El de los lunares, de 41 años, natural de Martos y domiciliado en la calle Espalda del Santo Cristo (Campo de la Verdad).

Avalos había adquirido diez cabras procedentes de un hurto efectuado en el cortijo Alameda baja, del término de Castro del

Río, de la propiedad de don Juan Luque y don Andrés Criado.

Las fueron intervenidas siete de las diez cabras mencionadas, más dos borregos procedentes de otro hurto, cinco jamones y una partida grande de tocino.

Las cabras fueron adquiridas por Avalos en diez pesetas cada una.

Después practicóse otro registro en el domicilio de Avalos, encontrando otros cinco jamones. Estos proceden de un robo de cerdos efectuado en Cerro Muriano.

Parece ser que los robos los realizaba un individuo apodado «El Colorado», en unión de otro apodado «El Céntimo», cuyo paradero se ignora.

«El Colorado» ha sido detenido, así como otro sujeto llamado José García Argüelles (a) el Chache de Montefrío, sin domicilio conocido.

El primero de los detenidos, o sea el Ramón Avalos, dedicábase a comprar a los demás, a bajo precio, cuantos objetos procedentes de robo le llevaban, como cerdos, cabras, gallinas, maquinaria agrícola, etc.

Hasta ahora, tales han sido las noticias que hemos podido adquirir, y esto, como ya decimos, de origen particular.

Visitas al gobernador civil

El gobernador civil señor Cabello Lapiedra recibió ayer, entre otras, las siguientes visitas:

El vicepresidente de la Diputación provincial don Francisco Santolalla Natera y el Secretario de dicha Corporación don Filiberto López, quienes trataron de asuntos relacionados con la reconstitución del mencionado organismo provincial con arreglo al nuevo Estatuto.

El doctor Tello, de Pedro Abad, acompañado del rico hacendado de dicho pueblo don Alfonso Llánez Porras, que se ocuparon de asuntos locales, entre ellos los referentes a la benemérita institución de La Cruz Roja en el municipio de referencia.

El delegado gubernativo de Aguilar don Pelegrín Pujol, el diputado provincial señor Baquerizo y los alcaldes de Almodóvar del Río, Belmez e Hinojosa del Duque, que se ocuparon de varios asuntos de interés para sus respectivos Ayuntamientos.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa. -- Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 235

Bacalao Labrador superior

a pesetas 1,60 kilo

Conde Torres Cabrera. -- Espartería

Almacenes de MANUEL CASANOVA

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

Información telefónica

Una velada en memoria de Ganivet en la casa del Estudiante.-Se termina el sumario de las niñas desaparecidas.-Parte oficial de Marruecos.-Noticias de Melilla y Tetuán.-La causa por el asesinato del cardenal Soldevilla.-La nieve en Asturias; trenes detenidos.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 27, de la 1 a las 4 m.

En la Casa del Estudiante se celebra una velada en memoria de Ganivet

Poco después de las siete de la tarde se celebró en la Casa del Estudiante una reunión en memoria del ilustre pensador granadino Angel Ganivet.

Organizó la velada la sección de Literatura y Arte.

Se pronunciaron discursos relativos a la vida y obras del literato ilustre.

Habló en primer término don Evelio Calatayud y seguidamente los señores Alfaro, Insa, don Antonio Sirvent y el catedrático don Eduardo Ibarra, que presidió el acto e hizo al final un discurso resumen.

Ampliación de un depósito franco

Ha sido ampliado el depósito franco de Barcelona con el tinglado número uno del nuevo muelle.

Amortización de una plaza

Ha sido amortizada una plaza vacante de catedrático de la zona industrial de Cádiz.

Los alcaloides

Se ha dictado una disposición restringiendo la importación de opio y otras sustancias narcóticas y sus alcaloides.

La conferencia de Bergamín

El exministro conservador señor Bergamín marchará el sábado próximo a San Sebastián con el propósito de pronunciar una conferencia en el Ateneo de aquella localidad.

El nuevo Consejo del Banco de Castilla

El juez especial señor Elola ha dado posesión al nuevo Consejo de administración del Banco de Castilla, cuyos nombres publicamos ayer.

Han desfilado ante el juez, prestando declaración todos los antiguos consejeros de dicho Banco.

A estas diligencias asistió el fiscal de la Audiencia señor Valdecasas.

Las niñas desaparecidas.-Final del sumario

El juez que entiende en el sumario de las niñas desaparecidas de la calle de Hilarion Eslava está practicando las últimas diligencias para dar por concluso el sumario.

Los tres Franciscos de la Cárcel Modelo, después de prestar declaración, no han arrojado luz sobre el sumario.

También han declarado las madres de las niñas desaparecidas Dionisia Paredes y María Guirao, Ampliaron sus anteriores declaraciones con noticias de escaso interés.

El lunes próximo, después de practicar las diligencias de rigor, dictará el juez auto dando por concluso tan interesante sumario.

Parte oficial de Marruecos

Se ha facilitado anoche un comunicado oficial de Marruecos con las siguientes novedades:

Zona occidental: En el Rincón, los mejandíes de la Intervención realizaron pequeñas razias en Bir Aner, apoderándose de catorce vacas y matando a un rebelde.

En Larache, fuerzas de Aulet hicieron una razzia recogiendo un muerto e hiriendo a un indígena.

El Alto comisario marchó, a las nueve y media, al zoco de Zenit y a Megarest, revisando las fuerzas.

Se efectuó en este último puesto la imposición de la medalla militar al capitán de artillería señor García Figueras y se dió nombramiento de caid a un sargento indígena por su brillante comportamiento en los últimos combates.

Después desfilaron las tropas, resultando el acto lucidísimo.

Luego se celebró una comida, a la que asistieron todos los jefes y oficiales de la columna y la mejala.

Al final leyó el general Primo de Rivera un telegrama dirigido al Rey, siendo ovacionado.

Mañana marchará el Alto Comisario a Tetuán.

En el puente Internacional le será impuesta la cruz del Mérito militar, con distintivo blanco, al capitán Banariers.

A causa de la nieve hay varios trenes detenidos

La Comisaria de la estación del Norte ha comunicado a la Dirección general de Seguridad que a causa de las intensas nevadas se encuentran detenidos en Villanin varios trenes asturianos, entre ellos el correo y el rápido.

Brigadas de obreros trabajan activamente para dejar expedita la vía.

Fallecimiento de un actor

Ha fallecido en Madrid el notable actor Francisco Catalán Sirval.

De Marruecos

Detención de un moro contrabandista

Tetuán 26.—Ha sido detenido un moro que intentaba salir por la puerta de la luna, llevan to ocultas armas y municiones.

Ha sido encarcelado y puesto a la disposición de la autoridad militar.

A causa de las lluvias

Melilla 26.—En el poblado de Tayudaít se han hundido varias casas a causa del reblandecimiento producido por las persistentes lluvias.

Sidi-ben-Said estar amigo

Melilla 26.—Se sabe por noticias del campo moro, la buena disposición de ánimo de Sidi-ben-Said en favor de España.

Sidi-ben-Said desempeñó el bajalato y se retiró al interior de su cabila cuando fué nombrado el bandido Hastiti, su rival.

La política del Raisuni le obligó a retirarse a Tazzarut a su pesar, y ahora que observa el cambio operado en el campo moro donde medra, no se arrepiente de su vieja amistad con España, sino que por el contrario, desea estar más amigo y promover actos de sumisión.

Una disposición

Melilla 26.—En la orden de la plaza figura una disposición recordando a los individuos pertenecientes a las unidades que han de ser repatriadas que los que tengan solicitado su destino al Tercio y a Regulares, deben quedarse en el territorio, aun cuando todavía no les haya sido resuelta su instancia.

Asimismo los jefes y oficiales de dichas unidades que todavía no hayan cumplido su tiempo de permanencia en Africa, faltándoles más de quince meses, deberán quedarse en el territorio de Marruecos.

Las fuerzas que han de repatriarse

Contá 26.—El general jefe de esta zona ha revistado en el llano las fuerzas que en breve serán repatriadas.

En honor de Primo de Rivera

Melilla 26.—En el Ateneo de esta ciudad se organiza un acto en honor del alto comisario, marqués de Estella, que tendrá lugar durante su permanencia en ésta.

De Provincias

BARCELONA

Las barracas de Somorrostro

Barcelona 26.—El gobernador civil al recibir a mediodía a los periodistas, les manifestó que se ocupaba con preferente atención de la situación adictiva de los habitantes de las barracas de la playa de Somorrostro. Ha sido preciso desalojar muchas de estas miserables viviendas, en las que las lluvias y el viento han producido efectos destructivos, y la mayoría de ellas se encuentran desmanteladas, inundadas y en estado ruinoso.

Como el temporal persiste son de temer mayores daños.

Los vecinos de las barracas destruidas están alojados provisionalmente en la Casa del Pueblo del barrio.

Han sido visitados por el delegado gubernativo, quien se ha informado perfectamente de su realmente aflictiva situación. El gobernador les ha enviado un socorro de trescientas pesetas.

A la hora de telefonar, continúa lloviendo y sopla un viento huracanado. El temporal ha destruido dieciseis barracas más, quedando en triste situación otras tantas familias.

GRANADA

Muerto por un automóvil

Granada 26.—El automóvil de esta matrícula, propiedad del señor Medina Aracena, ha atropellado en la carretera de Santa Fe a un sujeto que resultó llamarse José Jiménez.

Este a consecuencias de las heridas que recibió falleció pocos momentos después.

HUELVA

Muerto por el tren

Huelva 26.—En el kilómetro 95 de la línea M. Z. A. fué arrollado y muerto por el tren de mercancías número 334, un individuo cuyo nombre se ignora, como asimismo si fué suicidio o accidente casual.

El juzgado de San Juan del Puerto practicó las diligencias propias del caso.

JAEN

Un obrero muerto

Jaén 26.—En el término de Testilla y en la mina «Santa María» ha ocurrido un desprendimiento de tierras, sepultando al obrero Antonio Martínez Gil.

Cuando le fueron a aplicar los recursos de la ciencia el mencionado obrero había ya fallecido.

ZARAGOZA

La causa por el asesinato del cardenal Soldevilla

Zaragoza 26.—El fiscal de esta Audiencia don Aurelio Ballesteros ha formulado sus conclusiones provisionales en la causa por el asesinato del cardenal Soldevilla, arzobispo de Zaragoza.

Dice en su informe el fiscal que para vengar la muerte de Salvador Seguí «Noy del Sucre» los sindicalistas Torres Escartín y Ascaso resolvieron realizar un nuevo crimen, que tuviera extraordinaria resonancia, y, al efecto, eligieron como víctima al cardenal Soldevilla.

Dos o tres semanas antes de realizarse el crimen, los mencionados Torres y Ascaso se trasladaron de Barcelona a Zaragoza y comenzaron a planear el crimen.

Ambos sujetos pertenecían a la banda de Urruti. El Ascaso Abadía se encuentra en rebeldía y el Torres detenido.

Comenzaron los criminales por buscar sitio y ocasión propicia para realizar el atentado con el menor peligro para ellos y con todas las facilidades para la fuga.

Averiguaron que su excelencia iba todas las tardes al Cerviguillo y eligieron este lugar para cometer el asesinato, contando con la impunidad.

El día 4 de julio de 1923, se situaron en las inmediaciones de la finca y cuando el auto cerca de la puerta de entrada camina-

ba muy despacio, aranzaron ellos por la trasera del vehículo y dispararon hasta quince tiros con sus pistolas.

Las víctimas del atentado no tenían defensa posible. El arzobispo recibió un balazo en el corazón que le produjo la muerte instantánea.

El auxiliar del obispo y el chófer sufrieron heridas de bala, de las que tardaron en curar 48 y 59 días, respectivamente.

Los procesados Esteban Elentero, Zapamero, Bernar y Juliana López Almar, cooperaron al delito, proporcionando facilidades a los criminales.

Zapamero acompañó en Zaragoza, facilitándoles diversas gestiones, a Torres Escartín y Ascaso Abadía, buscándoles habitación y cama, y afeitándole el bigote a Escartín para que no pudiese ser reconocido.

Juliana facilitó la habitación a los criminales y los ocultó en su domicilio. Todos ellos conocían los criminales intentos de sus huéspedes.

Califica el fiscal los hechos de un delito de asesinato con las circunstancias agravantes de alevosía y atentado, y dos delitos de disparos complicados con lesiones graves, de los que son autores Torres Escartín y Ascaso, para los que pide la pena de muerte e inhabilitación perpetua en caso de indulto, con arreglo al artículo tercero del decreto de 4 de Julio de 1924, más dos penas de cuatro años de prisión por los delitos de disparos con lesiones graves.

Para los cómplices Zapamero y Juliana López pide la pena de 14 años, ocho meses y un día de prisión para el hombre y la de seis años de reclusión temporal para la mujer.

Actúan de defensores don Manuel Blasco para Torres Escartín, don Lauro Castillo, de Juliana López, y don Roberto Muñoz, de Zapamero.

Los dos primeros de oficio y el tercero de nombramiento.

Los primeros niegan toda participación de sus patrocinados en el delito y solicitan la libre absolución.

Cementos, Yesos
Tuberías de todas clases
Losetas de Cemento
Azulejos pintados
Nuevos modelos)
Ladrillos Sevillanos
Bañeras, Lavabos
Inodoros, Bidets, etc.

Prezios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA

Robo frustrado

Una mujer ahuyenta a los ladrones

En el molino aceitera denominado «El Colegio» que en este término municipal posee don Alfonso García Ramírez, se intentó días pasados un robo que no llegó a perpetrarse merced a la presencia de ánimo de una mujer, que logró poner en fuga a los ladrones.

La casera de la finca mencionada, Catalina Romero, se encontraba en la noche del 22 en el molino, sin más compañía que la de una hija suya, niña de corta edad. Conocedores de esta circunstancia, que juzgaban favorable para sus criminales propósitos, dos sujetos se presentaron en demanda de albergue. Como es natural, Catalina se negó a ello, pero los desconocidos intentaron entonces penetrar en el molino por debajo de la puerta, lo suficientemente separada del suelo para que pase el cuerpo de un hombre.

Catalina, que se dió cuenta de la maniobra, cogió una escopeta y con ella hizo un disparo contra la puerta.

Al ruido de la detonación los presuntos ladrones desistieron de su propósito y huyeron como alma que lleva el diablo.

La benemérita, avisada, dió una batida por los alrededores, con resultado infructuoso.

De lo sucedido se ha dado cuenta al juzgado de instrucción.

“Boletín Oficial”

Jueves 26 de Marzo.

Gobierno civil.—Circular relativa al intrusismo en las profesiones médicas y sanitarias.

—Se anuncia que está de manifiesto el expediente para que se clasifique como de Beneficencia parlamentaria la Escuela Católica Elemental instituida en Espejo por doña Trinidad Comas y Castro.

—Circular especificando los documentos que los ayuntamientos han de enviar a la superioridad cuando anuncien la vacante de su secretario.

Alcaldía Constitucional de Córdoba.—Edicto declarando de carácter obligatorio para los inquilinos y dueños de fincas, tanto rústicas como urbanas, las disposiciones que se citan.

Alcaldía Constitucional de El Cárpio.—Se anuncia subasta para la contratación de obras de reparación y reforma del matadero público de dicha villa.

Adolfo Villén

Anís Pretel

Rute.

Trut Refining Compagny
New-York

VALVULOIL

LUBRIFICANTES

Pídalo en Garages.

Informaciones de la noche

Ante la reforma de las Ordenanzas

Para el reformador que las reformare

No se puede transitar en sábado por las calles de los barrios extremos de Córdoba. Día de *aquelarre*, entre nubes de polvo flota la muerte con su guadaña, proporcionalmente al transeunte a un tiempo que al corro de vecinas que barren las puertas, microbios de la tuberculosis, gérmenes de meningitis y de otras enfermedades mortales.

Es horroroso el sistema de limpieza de nuestras vías secundarias. La zona hasta el arroyo comprendidas entre las dos líneas de proyección de la fachada de cada casa de vecindad, solo es barrida los sábados por la tarde, formándose a tal fin una sociedad momentánea entre las inquilinas, que, dispuestas en ala van moviendo las escobas todas en una dirección hasta terminar el pulero pero antihigiénico cometido.

Algunas infelices mujeres por no poder abandonar a sus hijos pequeños mientras emplean este deber de policía urbana, los llevan sujetos de la mano mientras barren y sostenidos entre las rodillas a un tiempo que avanzan entre la nube densa de polvo de porquerías que con la escoba levantan.

Por cierto que cuando el niño enferma, infectado en sus vías respiratorias del polvo del barrido, o atacado de meningitis o de tos ferina o de difteria, no suelen asociar a su quebranto de salud el recuerdo de la ocasión en que el pequeño padeció infectarse, en que fatalmente se infectó.

Cuando se reformen las Ordenanzas municipales, deberá o suprimirse el artículo 524 de las que hoy rigen, o pensarse junto al precepto que contiene, una sanción severísima.

Dice así: «La limpieza y riego de la jurisdicción de las casas se ejecutará precisamente antes de las ocho de la mañana... debiendo humedecerse previa y convenientemente el terreno, para evitar el polvo que de lo contrario se produciría, con molestia de los vecinos inmediatos y de los transeuntes. Terminado el barrido debe regarse...»

¿Se cumple este precepto? ¿Se imponen multas saludables a los que lo infringen?

Jamás hemos leído en la lista de denunciados por quebrantar las disposiciones de las Ordenanzas, ningún párrafo que diga: «fulanita, por barrer su puerta sin regarla previamente... tantas pesetas.»

Con lo cual estamos por creer que las viejas Ordenanzas lo que necesitan en muchos de sus Capítulos y artículos no es reforma, sino aplicación, exigencia a sangre y fuego de su cumplimiento.

¿Cuántas enfermedades no se evitarían con la sencilla práctica de regar antes de barrer!

Juan.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, comprévalo y verás como no es cierto.

GOBIERNO CIVIL

Automóviles

Solicitan carnet de autorización para conducir automóviles Francisco Flores Valenzuela, de Córdoba, y Antonio María Ruiz Amores, de Priego.

—Doña Concepción Carrasquilla Santamaría, vecina de Lucena, solicita inscribir un automóvil de su propiedad.

Y don Francisco Antonio Ramos Moral, de Espejo, solicita la transferencia a su favor de un automóvil, por compra a don Antonio María Aguilar Córdoba, vecino de la misma, como asimismo del servicio de viajeros y mercancías.

Multada

Por el gobernador civil señor Cabello Lapiedra, ha sido multada en 25 pesetas la vecina de esta capital Rafaela Cerezo Navajas, que tiene un puesto de pescado en la plaza Antonio Gillo, por vender almejas al precio superior de la vigente tasa.

Minas

Don Francisco Muela Aranda, vecino de ésta, en nombre de la Sociedad minera «Mi Nena», solicita la reanudación de los trabajos en la mina denominada «San Francisco», del término municipal de Montero, arrendada la explotación a los señores Montoya y Romero.

El intrusismo en las profesiones sanitarias

Por el gobernador civil, señor Cabello Lapiedra se ha publicado en el «Boletín Oficial» de la provincia la siguiente interesante circular:

«Como ampliación a mi circular número 472 publicada en el «Boletín Oficial» de la provincia número 30 de 4 de febrero último, hago presente que cuanto en ella manifestaba referente al execrable delito de intrusismo, lo hago extensivo a todas las profesiones además de las sanitarias, estando dispuesto en todo caso a perseguir tales hechos con el más extremado rigor, aplicando las más severas sanciones no solo a los autores de ellos, sino a los inspiradores, cómplices, amparadores, o utilizadores, según en aquella circular se expresaba.

Córdoba a 23 de marzo de 1925.—El Gobernador Civil, Luis I.º Cabello Lapiedra.»

Para Semana Santa

El concurso de canto "por" saetas

La comisión permanente municipal, en su sesión de ayer, aprobó el concurso de saetas que se celebrará el próximo Miércoles Santo.

Como ya hemos dicho, el acto tendrá lugar a las diez de la noche, y en la típica plaza de Santa Marina.

El jurado lo compondrán: La bella artista Dora la Cordobesita, los hermanos Remero de Torres, y los profesionales del «cante jondo» don Ramón García, don Fernando Cadenas, Manuel Moreno Mondejar y el gran «Onofre hijo».

Se establecen dos premios de 75 pesetas; dos de 50, cuatro de 25 y diez de 15. ¡Tres duros por una saeta!

Los concursantes tienen que pasarse por el negociado de Feria y Festejos del Ayuntamiento, donde les facilitarán un volante con el número de inscripción. Sin volante no se podrá cantar en el tablador. Y esta medida, acertada, evita que suba a cantar un ciudadano cualquiera con una «tajá» de Cuaserna, y estropee el concurso.

Caso de que la lluvia meta la «pata» el concurso se celebrará a la misma hora en la planta baja de las Casas Consistoriales.

Y ya se ha dicho. ¡A entrenarse, y vamos por el billete...!

Cerdos desaparecidos

De la haca «Zarriquer» que en Hornachuelos posee el vecino de dicho pueblo don Federico Alcalde Zafra, desaparecieron en la noche del 15 al 16 del actual dos hermosos cerdos, propiedad del vecino de Córdoba don León García Bartolomé.

Avisada la guardia civil se practicaron las diligencias oportunas, que dieron por resultado la detención de unos gitanos que eran portadores de carne de cerdo, manifestando de los mismos cuyo paradero se inquiría.

Fueron detenidos y entregados a la autoridad judicial correspondiente.

En la Casa de Todos

Las cédulas personales

Nuevamente se recuerda a los contribuyentes interesados, que el día 31 del corriente quedará definitivamente cerrado el plazo voluntario para proveerse de las cédulas personales, quedando incursos los que hasta la indicada fecha no las hayan obtenido en los recargos que autoriza la vigente instrucción.

Córdoba y Compañía S. en C.
Azúcares y cafés.-Córdoba.

Tejidos - Espino

Claudio Marcelo, 14

Para adquirir las grandes novedades de la temporada de Primavera en precios económicos, es preciso visitar estos acreditados almacenes.

El triunfo de Dorita en Madrid

Nuestra bellísima paisana la eminente estrella Dora la Cordobesita ha reaparecido en Romea, de Madrid, con éxito clamoroso.

Uno de los más prestigiosos críticos madrileños dice a propósito del debut de Dora:

«Ayer reapareció en el teatrillo de la calle de Carretas la única «estrella» legítimamente «cañi»—las demás que de ello precumen sólo son «flamenecas del Norte»—con el salón completamente lleno y escuchando las mayores ovaciones de su vida artística.

Dora vistió los números que pudo—acaba de sufrir una dolorosa desgracia de familia—con «cabos negros»: así la mantilla de la presentación—ella que la llevó siempre roja o verde—y el traje del fandanguillo. Pero su alma de andaluza, asomándose a sus ojos, también de luto, palpito en todas sus canciones, cinco de ellas nuevas.

Hasta ocho se vio obligada a interpretar Dora, siendo su reaparición triunfal, como triunfal fué su despedida en la Latina, último teatro donde había actuado. ¡Es mucha artista Dora la Cordobesita!...»

DE SOCIEDAD

La distinguida familia de don Daniel Aguilera Camacho, director de «El Defensor» pasa temporada en una finca de la Sierra.

Se encuentra en Córdoba pasando unos días con su familia, el distinguido joven don Javier Carbonell y Noeli. En breve y acompañado de su hermano don Teodosio, regresará a la corte.

Novillada en puertas

Inauguración de la temporada

La popular empresa «Martínez Diterici And Compagny» que se ha quedado con el arriendo de nuestro circo de los Tejares por todo el año, excepto los meses de Mayo y Septiembre, han entrado ya en acción organizando una novillada para el Domingo de Resurrección, primera de la serie.

Se lidiarán seis novillos de la vacada de doña Enriqueta de la Caba, con bestias—como dicen ahora los técnicos—en la que actuarán de matadores Cantimplas (con quien se ha acomodado para «in eternum» el gran don Enrique Bejarano), Virutas y Juanito Flores, hermano del Camará.

Nos entusiasma, además de los buenos elementos que figuran en este cartel, la circunstancia de que todos los que han de trabajar—llamémosle así—en la corrida son cordobeses. Un cartel patriótico verdad.

Peticionamos a los señores Martínez, etcétera, por el buen derrotero que han tomado y celebraremos que la popular empresa cumpla sus ofrecimientos de dar muchas novilladas con picadores en los domingos y fiestas de guardar y la serie de nocturnas con que se proponen amenizar nuestro adormimiento veraniego.

LA DIPUTACIÓN PROVINCIAL

Cómo ha quedado constituida

El señor gobernador, en virtud de las ordenes recibidas, ha designado, con arreglo a lo dispuesto en el nuevo Estatuto provincial, para constituir la Diputación Provincial de Córdoba a los señores siguientes:

Don Francisco Santolalla Natera, don Miguel A. Torres, marqués de Parayena, don Ramón Soriano Cebrián, don José Ribó Susbielas, don Isidro Barbudo Sanz, don José Rioja Muñoz, don Manuel Baquerizo García, don José Molléja Molléja, don Vicente Beneyto Santoja, don José Ariza Hita, concejal del Ayuntamiento de Baena; don Rafael Vega García, concejal del Ayuntamiento de Espejo; don Emilio León y Primo de Rivera; marqués del Castillo, concejal del Ayuntamiento de Villa del Río; don Juan Cuenca Burgos, concejal del Ayuntamiento de Lucena; don Antonio Castilla Abril, concejal del Ayuntamiento de Almedinilla; don Manuel Villén Priego, concejal del Ayuntamiento de Rute; don Francisco Zurita Romero, concejal del Ayuntamiento de Bujalance; don Carlos García Baza, concejal del Ayuntamiento de Belmez, y don José Cárdenas Gallardo, concejal del Ayuntamiento de Belalcázar.

Los nueve primeros serán diputados directos y constituyen la Comisión permanente; los restantes son los diputados corporativos, que con los anteriores han de constituir el pleno de la Diputación.

La Diputación, bajo la presidencia del gobernador, se constituirá el día 1.º de abril, a las cuatro de la tarde.

Los diputados suplentes de la Comisión permanente, serán los señores don Rafael Vázquez Aroca, don Francisco Luque Salas, don Elogio Roldán, don Pedro López Alvear, don Manuel Rodríguez Manso, don Matías Herrazo, don Alfonso Linares, don Antonio Alborno Portocarrero y don Ángel Gómez Góngora.

Todos los nombramientos los hace el gobernador civil.

Los diputados suplentes corporativos quedan sin designar por ahora, por no ser de urgencia inmediata su nombramiento.

Gran confitería

“LA PERLA”

Por su fina elaboración, se recomienda las empanadas de pescada y salmón, como igualmente los muchos y variados géneros que expresamente para los días de cuaresma trabaja este establecimiento.

Venta de un tractor Fordson

nuevo sin estrenar, 4.000 pesetas. Garage Gran Capitán, Felipe Gómez Sánchez.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL MERITO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

NOTAS LOCALES

El Septenario de la Virgen de los Dolores

El día 28 del corriente, a las seis de la tarde, dará principio en la iglesia del Hospital de Ntro. P. Jesús Nazareno, el septenario a la Sma. Virgen de los Dolores, que anualmente se viene celebrando, en el que predicará todos los días el capellán del establecimiento, don Antonio Campos.

El día 3 de abril, viernes de Dolores, a las diez y media de la mañana, se celebrará la fiesta a Ntra. Sra. de los Dolores, en la que predicará don Paulino Seco de Herrera, cura párroco de San Nicolás de la Villa.

La Sociedad «Rubio»

Esta importante sociedad filarmónica celebrará mañana sábado, una típica verbena andaluza, que tendrá lugar a las diez de la noche.

Se celebrará un concurso de trajes, a cuyo efecto se ha nombrado un jurado que adjudicará los premios.

El local de la sociedad, Agustín Moreno, 155, estará adornado con el mayor gusto, siendo de esperar que la fiesta resulte animadísima.

De foot-ball

El próximo domingo 29 contendrán en el Stadium América, en partido amistoso, los equipos locales «Club deportivo Ibérica» y el segundo del «Real Córdoba Sporting Club».

El popular «Manitas», que preside el primero de dichos equipos, nos comunica que en el local de la Sociedad, Maese Luis, 19, se celebrará una típica verbena el día 4 de Abril próximo.

Santo Domingo

El próximo domingo, a las diez de su mañana, celebrará la Real Hermandad del Santo Cristo y San Alvaro de Córdoba el cuarto día del solemne quinario que dedica anualmente esta fervorosa Hermandad al Santo Cristo y San Alvaro de Córdoba en su histórico Santuario de Scala Coeli.

Regreso del alcalde

En el expreso de esta mañana ha regresado de Madrid, el alcalde de Córdoba don José Cruz Conde.

Era esperado por varios amigos y familiares.

El señor Cruz Conde dirigióse a su domicilio, donde recibió a muchas personas que fueron a testimoniarle su sentimiento por la muerte de la virtuosa señora de Conde y Luque, ocurrida el pasado lunes en Madrid.

Reiteramos al alcalde de Córdoba nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

La Sociedad Lírica Cordobesa

Mañana 28, a las diez de la noche, celebrará la Sociedad Lírica Cordobesa un festival, que permite estar muy animado, en su domicilio social, calle de Gutiérrez de los Ríos.

De regreso

Ha regresado de Málaga el teniente coronel de infantería don Francisco Javier Ruiz del Portal, acompañado de su distinguida esposa.

El sentir de los pueblos rurales

Lo que falta a España: Cultura y agrarismo

Andan estos días unos cuantos hombres de la inteligencia, de la política y de la pluma, discutiendo sobre los problemas españoles, y en la gran prensa de Madrid celebran sus torneos, presentándonos cada cual según su punto de vista, las distintas soluciones de aquéllos y las reformas más o menos profundas que necesitan las instituciones políticas para encauzar la nueva vida española. Nosotros, pequeños gusanos de la tierra, como campesinos netos, nada sabemos objetar a águilas reales que remontando su vuelo aprecian desde la cumbre nuestras cosas de la tierra, y por más que aguzamos los sentidos corporales y abrimos el alma a sus doctrinas y teorías, barajando y contrastando los juicios, recetas, procedimientos y remedios que proponen, salimos al fin, como el negro del sermón, con los pies fríos y la cabeza caliente. Nuestra incompreensión queda explicada por la falta de cultura general y pobreza material de los pueblos y aldeas rurales, negaciones que ellos nos echan en cara como causas de la escasez de ciudadanía y de la falta de opinión pública. Si así es de todos reconocido al afirmar que el cuerpo social no existe o sufre una extrema postración, ¿cómo conociendo la falta de apoyos orgánicos se empeñan en aplicarnos drogas y específicos...?

Centenares de miles de españoles de la clase media agraria y del obrerismo del campo respondían ruda y sinceramente a la pregunta, en otras interrogaciones.

Muchos de los que fueron y esperan volver a ser figuras de relieve en la vida pública, lo hubiesen sido sin ocasión al retorno, si nosotros contásemos con la instrucción y prosperidad material de donde emanan esos privilegiados dones indispensables para elegir doctrinas y aceptar ideales políticos... Sin la preparación debida hemos pasado por todo, hemos accedido y obedecido a mandatos liberales, conservadores, radicales, reaccionarios, instituciones monárquicas y republicanas, y con la obediencia y la sumisión hemos rendido nuestro tributo de vidas e impuestos a la Patria y al Estado, llegando a la conclusión del «me da lo mismo del campesino»...

Bien pueden pasar por nuestro lado oradores, escritores, políticos viejos y nuevos; esperamos andando lentamente, pero andando, juntándonos despacio, pero reuniéndonos, por si alguna vez vislumbramos una tienda, que ofrezca por su justo precio, cultura y prosperidad; apetecemos ver pasar y cazar en estos campos, en sus pueblos y aldeas rurales, una bandera de colores españoles y cuyos lemas substantivos sean: «Instrucción pública y Agricultura nacional», por ser la cultura lo más necesario y la riqueza agraria la más natural del suelo español.

Vengan en buena hora, a su tiempo, todas las reformas políticas y constitucionales que opinen los más ser las mejores al desarrollo de nuestra nación, pero antes oremos la opinión pública, formando hombres

cultos, que por medio de la Instrucción desarticulemos la falsa estructura económica sobre que muere la nación, dándole su verdadera estructura a base de su agricultura, para hacerla próspera y luego de esta profunda reforma económica y sustantiva, vengan los políticos con toda su adjetividad.

En Inglaterra, a quien cuando nos place tomamos como ejemplo, todas sus libertades colectivas e individuales caen sobre la cultura e instrucción de sus súbditos, cuyos derechos y obligaciones se asientan sobre lo más sustantivo y nacional, que nadie niega ser *La Industria*. En esta gran nación se discute todo, difieren sus más importantes hombres públicos sobre procedimientos y principios políticos, pero nadie discute ni merma prestigios a su gran industria, que sostiene su grandeza material. Por su crecimiento, desarrollo y exportación se ufanan todos los partidos; gobernantes y gobernados le rinden culto y nada le antepone; a su servicio tienen discretos tratados comerciales, una excelente marina mercante y una poderosa escuadra de guerra.

Recientemente ha pasado el poder público de manos de un Gobierno laborista a un Gobierno conservador. La industria, su mayor base de prosperidad material, pero incólume o cada vez más fortalecida, por todos los cambios políticos, firme y majestuosa en su trono propio más viejo y natural que sus instituciones políticas. La parte más crecida de su presupuesto es la destinada a la intensificación de su industria, que devuelve al Tesoro público un ingreso más saneado, sosteniendo la economía de la Nación y abasteciendo sus potentes barcos de transporte y de defensa. Su departamento de Instrucción Pública constantemente aumenta la dotación, recibiendo muchas consignaciones que contribuyen a su riqueza espiritual.

¿Como en España, señores reformadores! Igual sucede en España con nuestra agricultura, por ser dentro de ella lo más nacional... Y este mal que nos asonjoja, no es de alma, españoles: ¿Será posible que también fuese un legado del testamento de Isabel la Católica, como dicen algunos ser eso de Marruecos?

Durante el reinado de Carlos III, la Agricultura española fué postergada y sus productos y trabajos por ello sufrieron la mayor desvaluación, mientras el gran duque de Lerma, valido de aquel Monarca, aconsejaba la expulsión de la morisca, acarreando esta preocupación y aquel descuido la ruina y desequilibrio de la Hacienda pública, natural efecto al disminuir ingresos y aumentar gastos.

Lo que desde entonces acá viene ocurriendo, la lucha entre el campo y la gran ciudad, el privilegio y protección de todos los gobernantes para los habitantes de las ciudades que producen otras artículos a precios elevados, o no producen nada, a

costa del trabajo y producción agraria de los pueblos rurales, está en la conciencia de todos.

En nuestros días, hace unos años, un ministro español prohibió totalmente la exportación de aceites, haciendo perder a España sus mejores mercados europeos y americanos... El pretexto fué que no faltase el aceite en España; el verdadero motivo y fin, que no se encareciese el aceite en las ciudades industriales y grandes núcleos de población burócratas, aunque en ello la riqueza agraria nacional y su economía llegasen como llegaron a su ruina, y sobrara como sobró, para el abastecimiento interior una gran cantidad de aquel producto.

Ninguno de los polemistas, propagandistas dereformas políticas, nos hablan de reformas económicas y por eso no los podemos entender, porque en nuestra incultura y pobreza de sentimiento de las realidades, nos hiera más que el de las realidades políticas. La realidad presente española es de cultura y justicia, ¿para qué libertad sin justicia? Los agrarios quieren todas las libertades, sin excluir la libertad económica y que ésta sea igual para todos los españoles.

A defender este programa con un espíritu amplio de convivencia y correlación con los demás sectores nacionales se encuentran preparados los agricultores, dispuestos *colectivamente* a no dejarse absorber por otros intereses, y a volver a ser engañados como otras veces por principios que solo sirven de anzuelos a organizaciones puramente políticas.

Perdónenme los lectores de LA VOZ un poco de auto-biografía, al terminar esta crónica campesina. Soy un viejo encanecido en el campo, por lo que me luce poco el pelo, el escaso pelo que conservo; en vigor físico y en amor a mi nación nada tengo que envidiar al vecino Clemenceau, a cuya quinta pertenezco. Con estos datos y por lo escrito ya sabéis que no soy de la generación del 98...

He vivido 87 años, nací en Belmonte, agregado que no existe y del que solo se guarda en un caserío su pila bautismal; me llaman mis convecinos y conocidos el «Tío Claridades», soy tuerto del izquierdo y quebrado de las dos ingles, guardando enteros el espíritu y el cuerpo para defender a los pueblos rurales y sus intereses agrarios.

Tuve el honor de servir a las órdenes de don Juan Prim, del que fui asistente por enfermedad de mi paisano el valiente Quero, y he de confesaros, pacientes lectores, que aunque he pasado mi larga vida suspirando por España, «como llorar», solo he llorado tres veces por nuestra querida Patria: cuando asesinaron a mi amo, cuando perdimos nuestras colonias de Ultramar y... cuando Espada fué ministro.

Conrado Claridades.

Cortijo del Majalo y Marzo.

La Granadina

Confitería, Pastelería y Repostería de Juan Chastang

Alfonso XIII, 28. -- Sucursal: Avenida de Canalejas, 22 (Esquina al Paseo del Gran Capitán)

La preferida del público cordobés por sus excelentes géneros.

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 27.—Viernes. Santos Ruperto y Juan Damasceno; obispos. Ayuno y abstinencia.

Santoral y cultos de mañana

Día 28.—Sábado. Santos Amós, pí.; Balbina, vg.; San Castor, mr.—Ayuno sin abstinencia.

Vida del Santo.—En esta día hace conmemoración el martirologio Romano de San Cástor, Mártir, de quien se supone que tuvo a San Doroteo por socio en la Pasión. Son tan escasas las noticias que nos han conservado los antiguos biógrafos de varios Santos mártires, que no deberá extrañarse que tan poco sepamos respecto de algunos de ellos. Desgraciadamente, carece la Iglesia de actas auténticas de muchos de los suplicios ya por los estragos del tiempo, ya también, y quizá principalmente, porque en su intolerancia y ferocidad no dejaban los magistrados hacer ni conservar anotación alguna con relación a los tormentos ordenados por ellos. cual si les fuera vergonzoso transmitir a las futuras generaciones el recuerdo de actos tan injustificados, pues si en muchas épocas las intolerancias políticas y religiosas han hecho prodigar las efusiones de sangre y castigos de muerte, nunca como en aquellas persecuciones contra los cristianos se empleó el refinamiento de crueldad en los detalles del martirio. Según cierto escritor digno de crédito, donde sufrió San Cástor su glorioso combate y su martirio por defender la fe, fué en Tarso, metrópoli nobilísima de Cilicia, teatro de muchos mártires. Se sabe que fueron crueles los tormentos que utilizaron en aquella metrópoli los gentiles para atormentar.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la parroquia de San Francisco, costado por don Rafael Ceballos Barrera en sufragio de su esposa doña Visitation Pavón García.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público de las ocho a las doce y de una y media a cinco y media.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 28, sábado, a Nuestra Señora de la Blanca en Santiago.

Cultos

En San Pedro Alcántara.—Solemne septenario que las Religiosas Terciarias Franciscanas dedican a la Santísima Virgen de los Dolores. Dará principio a las cinco y media de la tarde, exponiendo S. D. M. A continuación se rezará la Estación al Santísimo, Santo Rosario, Letanía cantada, lectura del Septenario, Gozos a la Virgen, Motetes, concluyendo con la Reserva.

En San Cayetano.—Solemne quinario a Nuestro Padre Jesús Caído y Nuestra Señora del Mayor Dolor en su Soledad. Los cultos darán principio a las cinco y media de la tarde, con exposición de S. D. M., Estación Mayor, Santo Rosario, Letanía cantada y Ejercicio del Quinario con cánticos y reserva y los sermones estarán a cargo del eloquente orador sagrado R. P. Fray Rafael de Santa Teresa de Jesús, Carmelita Descalzo, Superior de dicho convento.

En la parroquia de San Francisco.—Solemne quinario al Santísimo Cristo de la Caridad.

Por la tarde, a las seis y media Estación Mayor, Santo Rosario y sermón que predicará todos los días el R. P. Eduardo Dodero,

Superior de los PP. de la Compañía de Jesús, de esta residencia; Ejercicios del Quinario con cánticos, terminando con la reserva solemne y Bendición con Su Divina Majestad.

En San Lorenzo.—A las siete y media de la tarde quinario solemnisimo a Nuestro Padre Jesús del Calvario, con orquesta y sermón que predicará todos los días Fray Rafael de Santa Teresa, Superior de los Carmelitas Descalzos. Costea los cultos la fervorosa Hermandad

En San Nicolás de la Villa.—Comunión general a las nueve de la mañana para los asociados y devotos de San Judas Tadeo.

En el Salvador.—Al toque de oraciones comienza el Septenario a la Virgen de los Dolores.

Real Iglesia de San Pablo.—Ejercicios espirituales para señoras y jóvenes dirigidos por el R. P. Antolín S. Fernández, Superior de la Comunidad, Misionero del Corazón de María, empezarán el 28 de Marzo por la mañana y terminarán el 2 de Abril por la tarde. El acto de la mañana será a las nueve, constará de santa misa, meditación, plática y piadosos cánticos. El de la tarde empezará a las 4.30, haciéndose después del acto el devoto ejercicio del vía-crucis. Nuestro excelentísimo señor Obispo concede cincuenta días de indulgencia por la asistencia a cada uno de estos actos.

HACIENDA

Libramiento cuyo pago ha sido señalado para el día 28 de Marzo de 1925:

Don José Díaz, Ayuntamientos de Puente Genil, Monturque y Córdoba, don Ernesto Meriña, don Manuel López, señores Alsina y Graell, don Luis Aroca, don Felipe Presa, don Joaquín Ruiz y don Antonio Gómez.

Retiro

Se le concede la pensión de 38 pesetas y 2 céntimos mensuales al guardia civil de segunda clase, don Antonio López Rodríguez.

Cruz

Se le concede, fuera de filas, la pensión mensual de 12 pesetas 50 céntimos al soldado del Tercio Extranjero don Toribio Mariscal Arribas, por la medalla de Sufrimientos por la patria, que obtuvo en el Ejército.

Mejoría

Más mejorado de su dolencia se ha reintegrado a su destino, después de disfrutar la licencia concedida, nuestro querido amigo don Rafael Laparte Aguilar, secretario de juntas administrativas de esta delegación de Hacienda.

LA CONCEPCIÓN

Antonio Mira (Mirita)

Concepción, 27

Esta casa, tan acreditada, expenderá durante la Cuaresma **Empanadas** de todas clases de pescado, **hojuelas**, **pestiños** y **tortas de aceite**. La casa preferida para Viernes de Dolores.

Calzados de lujo, extenso surtido en clases económicas

Calzados Príncipe

Rodríguez Marín, 3, antes Espartería

El concurso de carteles de feria

El primer premio le ha sido otorgado al pintor «Aristo-Téllez»

Esta mañana se ha reunido la comisión de Feria nombrada para fallar el concurso de carteles anunciadores de los festejos de Mayo y Septiembre en Córdoba.

La comisión estaba integrada por el alcalde interino don Pedro Barbudo Suárez Varela, el presidente de la comisión de Feria, conde de Portillo; don Rafael López de Alvear, don Fernando Barbudo y el asesor artístico del Ayuntamiento don Enrique Romero de Torres.

El jurado concedió el primer premio al boceto que tenía por lema «Masas cordobesas», del que es autor el genial dibujante «Aristo-Téllez».

El segundo premio le fué otorgado al pintor cordobés don Miguel Guijo Sendrás, por su boceto «Azoteas».

No se concedieron más premios.

De la provincia

Hurto de una pava

La vecina de La Victoria, Francisca García Zafra, tenía en un corral una pava, una hermosa pava, que era la admiración de sus convecinos, muchos de los cuales hubiesen dado hasta un ojo de la cara por entrar en posesión del suculento animalito.

Sin embargo, Francisca no quería desprenderse de la magnífica gallinácea, a la que cuidaba más que a las niñas de sus ojos.

Petra Alcántara García, vecina de La Carlota y vecina también de Francisca, experimentaba hacia la pava una atracción irresistible, tanto, que en la mañana del 22 de los corrientes ya no pudo más, y sin parar mientes en lo que podría sobrevenirle, se apoderó del animal, no se sabe si para encerrarlo o para condimentar una paella.

Y Francisca acudió en busca de la guardia civil, que practicó la detención de Petra y la puso a disposición del juez municipal.

El concurso de altares de Jueves Santo

A igual que el año anterior, en el presente se celebrará un concurso de altares en las casas típicas de nuestra ciudad.

El Ayuntamiento concede un premio de quinientas pesetas, que serán repartidas entre los altares que más se distingan a juicio del Jurado.

Este lo compondrán los ediles señores Pérez Terroba y Barbudo Sanz, los hermanos Romero de Torres, don Antonio Flores y nuestro compañero en la prensa el director de «Patria Chica», don Julio Baldomero Muñoz «Españita».

El mejor alumbrado

Lámpara de luz por gasolina.—No dan humo ni olor y tampoco tienen peligro de explosión.—Venta: Claudio Marcelo, 15.—Almacén de Pianos y Pianolas.—Catálogo gratis.—Córdoba.

Desde Pedro Abad

...Y son soluciones tonificadoras

Fuera de divagaciones, con solo un sentimiento de alma sobre el tapete, me pongo a escribir este artículo, digna su idea de que en su desenvolvimiento, la mano más experta de un estilista entusiasta de las psicologías individuales en su nacimiento, hicieran su intervención.

Con la salemindad de la idea, con un esfuerzo de buena voluntad, hubo de celebrarse por primera vez en este pueblo la fiesta del Arbol. ¿Representa algo su enumeración? El hecho escueto es este, pero la trascendencia de este hecho en el historial de los tiempos halla su explicación. Día de fiesta porque su base se halla en su misma solución; en colaboración autoridades; en lo temporal y en lo espiritual, han contribuido a su magnificencia; es la voz de abajo quien lo pide, que ante ciertas exteriorizaciones de las almas caen los formularios por su base. Por pura espontaneidad los más heterogéneos núcleos de individuos acuden a la explanada del Santo Cristo donde ha de verificarse la fiesta.

Hasta allí llegan, en correcta formación, más de cuatrocientos niños, que constituyen casi la totalidad de la matrícula de todas las escuelas, con sus profesores a la cabeza y precedidos de la banda escolar del Ave María, cerrando la comitiva el Ayuntamiento en pleno. Cada niño lleva consigo un árbol, es el primer cuidado que se le encarece; «es un ser que nace a la vida» le han dicho, y ante él con respetuosidad religiosa, surgen las primeras consideraciones que nuestra propia filosofía particular crea espontáneamente; es un algo que antes no tenía realidad... y surge, y sus primeros anhelos por su conservación, si sus aleteos infantiles no se lo impidieran, él acudiría solícito con atento cuidado para ser espectador de su transformación. Después de lo de rúbrica, consistente en la bendición de árboles y de las plantaciones subsiguientes, viene la parte más esplendorosa de la fiesta: el primero de los discursos a cargo de la distinguida maestra nacional, doña Gertrudis Cutillas, y aquí, señores, también el primer aspecto de la misma, ante cuya descripción necesidad habría de elocuencia de ilustres tratadistas en la materia para exponer algo de lo mucho que, con respecto a la labor de dicha señorita, un vulgar corresponsal de un periódico puede decir. El ilustre Manuel Bueno en un artículo, como todos los suyos magistral, lo repetía el otro día.

Hoy en que las orientaciones de los que hasta ahora fueron los directores del organismo social parece un poco desacertada, más que por falta de vigorosidad por la poca espiritualidad que se pone en ella, la función representativa de la mujer halla hueco bastante para su mantenimiento, y si en la esfera política puede decirse esto, como no en la educativa, en la que cada día cuenta con mayoría de presélitos.

Pero es que existe, puede objetársenos, una instintiva repulsión hacia el tipo de sufragista inglesa. Ciertamente; pero es que antes las dulces insinuaciones de una mujer bella y hermosa, que nos induce a emprender un camino, es igual para chicos y grandes; los chicos, como agasajo y recordación

a su madre, se esforzarán en seguirlo, y en cuanto a nosotros, ¿cómo no?, si es una de nuestras convicciones, aunque pretendemos desvirtuarla.

Su expresión es clara, su elocuencia es tierna, y con un abundamiento de erudición entonó un canto al árbol, haciéndonos ver con una claridad meridiana la utilidad e importancia del reino vegetal. Y su hermosura y delicadeza es algo que nos invitó a reflexionar sobre un algo que hasta entonces no surgió en nuestra mente.

Y entre bellas impresiones siguió la tarde. Después habló el maestro nacional don José Zafra, quien nos deleitó con sus elocuentes palabras, remontándose a los orígenes de la fiesta y alternativas porque había pasado.

Siguió en el uso de la palabra el culto abogado y maestro de la escuela del Ave María don Antonio Medina y el de la de Santo Tomás don José Plata, todos los que fueron ovacionados al finalizar sus discursos, y por último, el también maestro nacional don José Jurado, cerró el ciclo de discursos en el Ayuntamiento, entonando un himno a la paz de los pueblos, excitando a los niños a que, desechando toda clase de rencillas, abrazáranse en unidad de medio, para la consecución del engrandecimiento y prosperidad de este pueblo.

Con atención constante recibían las palabras los pequeñuelos, y cuando ya hombres recuerden aquel día de eternas añoranzas infantiles en el que con acogimiento, cobijo de los más dulces anhelos, se le invitó a la creación de un ser representativo de una individualidad; en su desasosiego ante los problemas que su vida les expone prosiguiendo por aquel camino en cuyos principios se les dió alientos, hallarán el paralelismo y pondrán en los resurgimientos de otras vidas, toda aquella delicadeza, y cual entonces rodearon el arbusto con ramaje como preventivo para la inclemencia de los tiempos, cuidarán que con la capa de brumosa idealidad con que rodean aquéllos, liberarlos de las perturbaciones de un vivir que no tuvo en sí más objeto como finalidad que toda la espiritualidad puesta en su elaboración.

Y de los problemas son soluciones tonificadoras estos ejemplos.—Corresponsal.
Pedro Abad 24 de marzo de 1925.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

UNA BODA

En la iglesia parroquial de La Haba de la Serena (Badajoz) se han unido en matrimonio la bella y culta maestra nacional señorita Antonia Naval Callaba, hija de nuestro estimado amigo don Carlos Naval Garzón, y el propietario de dicho pueblo don Jaime Gallardo Bravo.

Bendijo la unión el párroco don Diego Romero Coronado, actuando de padrinos el hermano del novio don Aurelio Gallardo, procurador de los tribunales, y su esposa.

Fueron testigos por parte de la novia don Angel Martín y don Manuel Camacho, maestros nacionales, y don Julio Cidoncha, propietario, y por el novio, don Sixto de Mesa, abogado, don Domingo García, farmacéutico, y don Evaristo Moreno, propietario.

Los invitados fueron obsequiados espléndidamente en el domicilio de los señores de Gallardo, tíos del novio.

Los contrayentes, a los que deseamos larga luna de miel, marcharon al campo, donde pasarán una temporada.

Gran Hotel Barcelona

Mariana Pineda, 7.—Madrid

Edificio construido para Hotel, recientemente reformado, con agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Ascensor y cuartos de baño.

Cocina francesa y española

Dirigido por nuestro paisano, su propietario

José Galán Díaz

No fiarse de corredores que digan en las estaciones que no hay habitaciones.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

Propietarios, Constructores

En los almacenes de

Roses y Bustillo

Avenida Canalejas, núm. 8.—Córdoba

se han recibido en todos sus peraltes importantes partidas de

Vigas y hierros en L



Los buenos perfumes



se distinguen por su intensidad y delicadeza. Los hay que por su originalidad, marcadamente española, evocan las bellezas de nuestro suelo y las fragancias de nuestras flores.

Esos perfumes son los de la nueva serie de productos Jardines de España. Úselos usted y le encantarán. Por su calidad y pureza, representan la perfección máxima en artículos de perfumería. Los

Jardines de España

perfuman el mundo.

Jabón. - Colonia. - Extracto.

Polvos. - Loción, etc.

PERFUMERÍA GAL
M A D R I D

Información telefónica

Hoy ha firmado el Rey la anunciada combinación militar

En Buenos Aires ha fallecido el popular sainetero español José López Silva

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 27, de las 14 a las 19.

En honor del obispo de Gibraltar

Mañana se celebrará un té y recepción en el Hotel Ritz, en honor del obispo de Gibraltar, Rey John Herold Greig, que llegó ayer a esta corte.

El lunes por la noche el embajador inglés, sir Horace Rumbold y lady Rumbold, darán una recepción en la embajada, y el martes la colonia inglesa invitará al obispo a una comida en el Hotel Gran Vía.

El obispo de Gibraltar consagrará el próximo domingo la nueva iglesia anglicana de San Jorge, construida en la esquina de calle de Hermosilla y Núñez de Balboa.

A este acto asistirán el embajador inglés, representantes de la embajada norteamericana y personalidades de ambas colonias.

En la Presidencia

Despacharon esta mañana con el marqués de Magaz los subsecretarios de Estado, Gobernación, Marina y Hacienda.

Luego recibió la visita del director de Abastos y del señor Domínguez.

También fué enmendado el presidente interino por el general Marvá.

El marqués de Magaz dice que el Rey ha firmado la anunciada combinación militar

Esta mañana acudió a Palacio el presidente accidental del Directorio marqués de Magaz.

A la salida dijo que S. M. el Rey había firmado la combinación militar anunciada hace días.

Audiencias regias

El Monarca recibió esta mañana en audiencia a los generales Burguete y Zubia y al general de la guardia civil señor De las Peñas.

Amortización de la vacante del general Zubia

La «Gaceta» publica hoy la amortización de la plaza que ha dejado vacante el general Zubia por pasa a la reserva.

Una disposición

El mismo diario oficial publica una disposición prohibiendo que en las administraciones de Loterías se instalen puestos para la venta de otros artículos.

Firma regia

El general Burguete, director de la guardia civil y el general Ardanaz capitán general de la primera región

Entre los decretos firmados hoy por el Monarca figuran los siguientes:

De Guerra.—Nombrando director general de la guardia civil al teniente general don Ricardo Burguete, actual capitán general de la primera región.

Nombrando capitán general de la primera región al teniente general don Julio Ardanaz, que desempeña en la actualidad el cargo de capitán general de la octava región.

Y nombrando capitán general de la octava región al teniente general don Dámaso Berenguer y Fuster.

De la Presidencia.—Admitiendo la dimisión que presentan de sus cargos los actuales gobernadores civiles de León y Logroño.

Nombrando gobernador civil de León a don José del Río Jorge.

Idem gobernador de Logroño a don Ignacio González de Carreaga.

De Hacienda.—Autorizando un crédito extraordinario importante la cantidad de 3.115 000 pesetas del capítulo adicional del vigente presupuesto, para combatir las enfermedades de la tuberculosis, el paludismo y la lepra.

De Fomento.—Modificando varios artículos de la ley de emigración.

Autorizando al ministro del ramo para sacar a subasta el trozo cuarto de la sección primera del camino del Val al Mediterráneo.

Y otros decretos de escasa importancia.

Exposición

En el salón Nancy se ha inaugurado hoy la exposición del notable ceramista y decorador Fernando Arranz.

La labor del Supremo de Guerra

En el pleno que celebrará mañana el Tribunal Supremo de Guerra y Marina se estudiará el expediente de apertura de juicio contradictorio para conceder la cruz laureada de San Fernando al suboficial don Juan García.

También se verán los expedientes para la concesión de dicha cruz al coronel, hoy general, don Manuel González González, y a los tenientes don Federico de la Cruz y don Félix Ocaña.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y rotazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

Un homenaje a Catalina Bárcena

Se ha publicado un manifiesto suscrito por personalidades de mundo de las artes y de las letras, entre las que figura el expresidente don Antonio Maura, invitando a los elementos culturales que se asocien al homenaje que ha de tributarse a la insigno actriz Catalina Bárcena.

Este consistirá en un festival que tendrá lugar en el teatro Apolo y en el que tomarán parte todos los artistas que actúan en dicho coliseo.

Ofrecerá el homenaje el conde de la Mortera.

Leerán poesías Marquina y Ardevín. Por último, la homenajeadá leerá unas cuartillas.

Al día siguiente se celebrará un banquete en honor de la ilustre actriz, al que asistirán muchos admiradores, artistas y literatos.

Entierro del periodista señor Romeo

Esta tarde a las cuatro se ha verificado el entierro del brillante periodista don Leopoldo Romeo, que al frente del periódico «La Correspondencia de España», cuya dirección desempeñó largos años, popularizó el pseudónimo de «Juan de Aragón».

El acto constituyó una sentidísima manifestación de duelo.

Entre otras personas figuraban el conde de Romanones, el marqués de Lema, los señores Ossorio Gallardo y Salvatella, otros ex-ministros, literatos, periodistas, escritores y muchos amigos del gran periodista.

De Marruecos

Estado del comandante Varela y el capitán La Pasa

Melilla 27.—El comandante Varela, jefe de la harka amiga que opera brillantemente en esta zona, y el capitán La Pasa mejoran notablemente de las heridas que recibieron en Ifernin.

El primero de ellos resultó herido en el brazo izquierdo. Fué conducido al hospitalillo, doede se le aplicó una inyección de suero antitetánico para evitar complicaciones.

El señor La Pasa se comportó brillantemente. Fué herido cuando salió en defensa del comandante Varela, de quien intentaban apoderarse los rebeldes.

El capitán La Pasa fué retirado por el teniente Tejsro y conducido a Tafersit y luego a Tizzi Assa, donde se halla.

El comandante general señor Sanjurjo ha pedido una recompensa para ambos héroes combatientes.

Al cerrar

(Telefonemas de última hora)

El cardenal primado llega a Madrid

Esta mañana ha llegado a Madrid el cardenal primado doctor Reig.

Se propone salir en la peregrinación que a mediados del próximo Abril saldrá para visitar los Santos Lugares.

Permiso a los pertenecientes a la séptima promoción de Infantería

Se ha dictado una orden en la que se concede permiso a los generales, jefes y oficiales pertenecientes a la séptima promoción de infantería para que puedan marchar el día 5 de Abril a Toledo, con objeto de celebrar en el Alcázar sus bodas de plata con el Ejército.

El padre de una de las niñas desaparecidas presenta síntomas de enagenación mental

Enrique Ortega, padre de la niña Mariquita, una de las desaparecidas de la calle Hilarión Eslava, presenta síntomas de enagenación mental, habiendo ingresado en la sala de observación del Hospital provincial.

Visitas

Al presidente accidental del Directorio marqués de Maçaz le visitó hoy el obispo de Madrid Alcalá.

El general Vallespinosa fué cumplimentado por el señor García Moreno.

Grupos rebeldes

Melilla 27.—Desde la posición de Tizzi Asea se han visto hoy gran número de grupos rebeldes que iban a celebrar junta.

La batería de nuestra posición dispersó a los enemigos, causándole algunas bajas.

El Hartiti en libertad

Melilla 27.—El jefe rebelde Abd-el-Krim ha puesto en libertad al cabecilla Hartiti, caid de la cabila de Beni Hozmar, que fué preso frente a Tetuán cuando el levantamiento de las cabilas.

La Cámara de Comercio

Centa 27.—Ha producido buen efecto en esta plaza la Real Orden firmada hace algunos días disponiendo que la Cámara de Comercio tenga representación oficial en la Junta de Obras del Puerto de Centa.

Primo de Rivera

Larache 27.—A causa del fuerte temporal de Poniente que reina, el marqués de Estella ha desistido de hacer el regreso a Tetuán por vía marítima.

Hoy llegará en automóvil a Tetuán, donde permanecerá varios días despachando diversos asuntos antes de marchar a Melilla, donde permanecerá algunos días.

Sumisión

Tetuán 27.—En la Restinga se presentaron ayer dos familias indígenas que después de entregar varios fusiles y municiones realizaron actos de sumisión.

De provincias

SEVILLA

Llegada de los coros sanderinos

Sevilla 27.—Esta tarde en el correo de Madrid han llegado los coros montañeses que constituyen «El sabor de la tierra».

Anoche se detuvieron en Córdoba, donde probablemente, al regreso se detendrán para dar un concierto.

Al frente de los coros viene don José Carral, y acompaña a éstos el periodista de Santander don Exequiel Cuevas.

Los coros fueron recibidos por gran número de personas pertenecientes a la colonia de Santander.

Mañana serán obsequiados con un banquete.

Del Extranjero

Fallecimiento del sainetero español López de Silva

Buenos Aires 27.—Acaba de fallecer, a consecuencia de un ataque cardíaco, el popular sainetero español José López de Silva.

Su muerte ha sido muy sentida.

Los temporales en el Cabo de Buena Esperanza

París 27.—El corresponsal de «Le Matin» en el Cabo de Buena Esperanza comunica que a consecuencia de los temporales han resultado en Natal más de cincuenta personas ahogadas entre indígenas y europeos.

Por los damnificados en un incendio

Lisboa 27.—El cuerpo de bomberos municipales ha acordado postular por las calles en favor de numerosas familias que han quedado en la miseria con motivo del incendio ocurrido recientemente en la plaza de Furadouro.

La Semana Gallega

Lisboa 27.—La importante Sociedad Juventud de Galicia ha acordado celebrar en esta capital una Semana Gallega, en la que tomarán parte algunos coros regionales, parejas de bailarines, gaiteros, etc.

También se celebrará una interesante exposición, en la que figurarán las obras de los mejores artistas gallegos.

Durante la presente Cuaresma

se venderán las ricas empanadillas de pes cada y salmón con salsa tártara en la confitería y panadería

“LA PURÍSIMA”

Conde de Torres Cabrera, 12.-Teléfono 521.

BODEGA

LOPEZ TELLO

Vinos de Valdepeñas, los preferidos por quienes desean garantía en calidad y pureza.

Avenida Canalejas, núm. 3

Sucesos y denuncias

Mordida por un perro

Esta mañana ha sido mordida por un perro callejero la niña de nueve años Dolores Fera Cobos, domiciliada en la plaza de la Paja.

Fuó asistida en la Casa de Socorro de una herida en la región glútea izquierda, lesión que fué calificada de pronóstico reservado.

Por carecer de licencia

Por carecer de la correspondiente licencia le ha sido intervenida a Rafael Avalos de la Torre una escopeta de dos cañones del calibre 12.

Una caída

La niña Manuela La Reina Sánchez, de seis años de edad, domiciliada en la Barriada de Gavilán, sufrió esta mañana una caída casual, produciéndose una herida contusa en la región superciliar derecha, de la que fué asistida en la Casa de Socorro.

Desde Peñarroya

Es sorprendida una partida de juego.—La autoridad de Peñarroya, siempre activa y velando por que todos los ciudadanos cumplan fielmente con sus deberes de tales, sorprendió a una cuadrilla que se entretenía, divertía y solazaba jugando los «cuartos» a juegos prohibidos.

En la madrugada del día 22, don Gorgonio Rodríguez Martín, primer teniente de alcalde, llegó acompañado del guarda rural José Serrano y de los municipales Bartolomé Villarreal y Fernando Castillejo, a la taberna de Santos González Recio. Las puertas se encontraban cerradas. Llamó el señor Rodríguez y le fueron abiertas, cogiendo infraganti a 14 individuos que amigablemente y en santa compañía «se pelaban los dineros» jugando al jiley.

Cuando los divertidos jugadores vieron entrar a la autoridad debieron comprender su falta, pues tres de ellos pretendieron tomar las de villadiago, saltando, cual aves trepadoras, las tapias del corral. La astucia de dichos señores fué burlada por dos parejas de la benemérita, que el señor Chaves, comandante de este puesto, puso a disposición y orden del señor Rodríguez, y quienes, después de un pequeño trabajo, consiguieron dar con ellos y conducirlos al Ayuntamiento. A quien le valió más el ardid fué al dueño del establecimiento, pues habiéndose ido a su domicilio, cuando llegó la benemérita y golpeó la puerta aquél respondió con el silencio, y no queriendo la autoridad forzar la puerta, por respeto y consideración a la señora de él, que yacía en el lecho sufriendo los dolores de una enfermedad, esperó a la llegada del nuevo sol, y entonces lo condujeron a donde estaban sus compañeros.

Todos se encuentran en el Ayuntamiento en concepto de detenidos y en espera de nuevos sucesos, tal vez nunca vistos por ellos.

Del hecho se ha dado conocimiento al señor delegado gubernativo.—Corresponsal.

No se devuelven los originales que se nos remitan, ni se sostiene correspondencia sobre los no solicitados.

Información comercial

Datos de la Cámara de Comercio e Industrias

Córdoba

Productos de origen vegetal.—Aceite vegetal 1.º, a 26,50 pesetas la arroba de 11 kilos y medio; id. id. de 2.º, 24,50; arroz corriente, a 78 los 100 kilos; azúcar, a 180; café, a 1.000; cebada, 55; garbanzos tiernos, 150; trigo, 55; habas castellanas, 55; idem cochineras, 55; idem morunas, 55; higos secos, 0,80 kilo; judías secas, 1,20; lentejas, 1,20; pan, 0,65; patatas, 0,40; vino común, 0,70 litro.

De origen animal.—Bacalao, 2 pesetas kilo; carne de cerdo, 5,25; carne de ternera con hueso, 4,46; idem sin hueso, 5,96; idem de vaca con hueso, 3,80; id. sin hueso, 5,08; jamón, 12,50; leche de vaca, 0,70 el litro; manteca de cerdo, 4,50 el kilo; tocino fresco, 4; id. añejo, 4,50.

Varios.—Bujías, 250 pesetas los 100 kilos; petróleo, litro, 1; sal común, kilo, 0,15.

Benameji

Trigo, a 55 pesetas los 100 kilos; cebada, a 18 pesetas fanega; garbanzos, de 60 a 70 pesetas fanega; habas, a 30; aceite, a 22 pesetas arroba.

Cañete de las Torres

Trigo, a 54 pesetas los 100 kilos, sobre vagón origen; cebada, 55; garbanzos gruesos, 180; idem corrientes, 150; habas, 53; aceite, 22 pesetas arroba en molino.

Los olivos, en buen estado.

Carcabuey

Trigo, a 21 pesetas fanega; cebada, 19; garbanzos, 45; habas, 25; aceite, 25,50 pesetas arroba el fino y a 22,50 el corriente. Los olivos, acabada la recolección. Los frutales, empezando la floración.

Castro del Rio

Trigo, de 22 a 22,50 pesetas fanega graneros; cebada, a 16; garbanzos, no hay; habas, de 24 a 25; aceite, a 22 pesetas arroba en bodega. Los olivos, buenos. Los frutales, buenos.

Doña Mencía

Trigo, a 22,50 pesetas fanega; cebada, a 17; garbanzos, de 50 a 70; habas, a 23; aceite, a 22,50 pesetas la arroba.

Encinas Reales

Trigo, a 0,55 pesetas kilo; cebada, a 0,58 idem; garbanzos, a 1,50 idem; aceite corriente, a 86 reales arroba; los olivos, buenos.

La Carlota

Trigo, a 52 pesetas los 100 kilos; cebada, a 17; garbanzos, de 70 a 90 pesetas fanega, según clase; habas, a 25; aceite, a 23 pesetas arroba; los olivos, buenos; los frutales, buenos.

Belmez

Trigo, a 50 pesetas los 100 kilos; cebada, a 47 pesetas idem idem; garbanzos, a 110 idem idem; habas, a 50 idem idem; aceite, a 24 pesetas arroba; los olivos, buenos; los frutales, en buen estado; vino fresco, a 6 pesetas arroba; la cebada, muy escasa.

Monturque

Trigo, a 23 pesetas fanega; cebada, a 17;

garbanzos, a 75; habas, a 26; aceite, a 23 pesetas arroba; los olivos, buenos; los frutales, buenos; el tiempo favorece a todo.

Moriles

Trigo, a 23 pesetas fanega de 44 kilos; cebada, a 15 pesetas fanega de 33 idem; garbanzos, a 70 pesetas fanega de 56 idem; habas, a 28 pesetas fanega de 50 idem; aceite, a 25 pesetas arroba de once kilos y medio.

Palenciana

Trigo, a 25 pesetas fanega; cebada, a 18; garbanzos, a 70; habas, no hay; aceite, a 24 pesetas arroba; olivos, buenos. Se ha terminado la recolección de aceituna, pudiendo considerarse la cosecha de buena.

Estampas de primera Comunión

Gran novedad

Serie A a 4 pesetas el 100; B a 5; C a 6; D a 7; F a 8; G a 9.

Impresas con las inscripciones que se desee
Son las mejores y las más baratas
Librería 24. A. MORALES.-Imp. La Verdad

Gran Restaurant Los Luises

Plato del día, exquisito y variado

EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono, 92. Córdoba.

Arrendamiento.—Se hace desde el día de un local propio para almacén, con muy buenas condiciones, situado en la calle Reyes Católicos 7 duplicado. Razón Carmona Hermanos y C.ª, Almacén de Coloniales, Plaza de Colón n.º 1.

Academia de corte y confección para señoras. Sistema rápido, color y blanco. Se hacen y reforman toda clase de prendas. Villalones, 1, Córdoba.

Anuncios en la plaza de toros.—Pueden contratarse en la conserjería de la misma para la próxima temporada taurina, de cine y varietés.

Desde el día se arrienda la casa de la calle Espartería número 16; horas de verla de tres a seis. Razón en la misma casa.

Desde el día se arrienda un portal independiente en la calle Eduardo Dato número 7, próximo a la Puerta de Gallegos. Razón, Siete Rincónes número 6, de diez a una.

Garbanzos blancos, especiales para sembrar. Dirigirse, Hijos de José Delgado Martínez.

Matrimonio joven sin hijo, desearía en casa particular y de poca familia, un par de habitaciones con desecho a cocina. Ofertas Alfonso XIII, número 38.

Quinado Alvear.—Preparación simple de vino Pedro Ximénez, de las vides de esta clase del señor Conde de la Cortina, en Montilla, con quina Calizaya, aprovechando el dulce natural del vino para hacerlo tónico y reconstituyente. Mezclado con agua de Seltz es mejor que todos los vermouth. Venta por mayor y menor, Antonio del Pozo, Reloj, 1.—Teléfono número 53.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

Relojería Royal.—(Junto al Circulo de la Amistad) Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8-80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratísimas. Local del Pay-Pay.

Relojero, platero, grabador.—Se ofrece para casa formal y seria en Córdoba o fuera. Garantías de referencias y certificados de conducta. Para dirigirse, Pescadería Vieja, 31; M. Albuera.

Se ofrece ama de cría, con leche fresca, primeriza. Razón, Campo de la Verdad, Rinconada, número 6.

Se vende leche de vaca a 60 céntimos litro, en la huerta del Brillante.

Se vende un gramófono, Informes, Moriscos, 20.

Se vende lana y leche de cabra por el propio ganadero. Píleros número 1.

Se arrienda un piso de nueva construcción en la calle de las Parras número 2, y también se vende un comedor moderno y varias cosas más. Darán razón en el piso bajo izquierda de la misma casa.

Se vende una suerte de terreno con 73 fanegas de tierra, lindante a la carretera de los Arenales, a dos leguas de Villaviciosa, clima seco y fresco, lo más sano de de la sierra, descujado monte bajo. Tratar en Villaviciosa; Barroso y Castillo, número 49.

Portería.—Ofrécese madre e hijo o bien hijo solo, 43 años, para vigilante de almacén, ordenanza o cosa análoga. Capuchinos, 8.

Vendo montura de señora y albarda jerezana, seminucres. Tratar y verlos, Villalones, 4.

Venta.—Se venden solares en la calle de Torres Cabrera; en la misma calle número 18 se oyen proposiciones de tres a seis.

Vendo cama dorada de matrimonio. Razón, Ramires Arellano número 15.